

EL CORREO

Año V.

Las suscripciones son por PAGOS ANTICIPADOS. Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; provincias, pagando en la Administración, 5 ptas. trimestre; por medio de comisionado 5'50; extranjero y Antillas, 10 ptas. trimestre; Filipinas, 15, y países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta. Veinticinco, 75 céntimos. Remitidos y comunicados á precios módicos.

MADRID

Martes 9 de Diciembre de 1884.

Suscripciones á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. También admite anuncios extranjeros, la Agencia Havas de París. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 1.726.

EDICION DE LA TARDE.

El ejemplo del general Salamanca.

La prensa lo ha recibido con distinto criterio, como no puede menos de suceder y de todos los argumentos que se aducen, el que resulta más persuasivo es aquel dirigido á manifestar que la Administración militar obtiene más baratos los artículos de consumo, porque maneja fondos del Estado y tiene capitales de que no pueden disponer los demás; pero todavía, por cima de esto, palpita otra razón no menos válida, que es la siguiente: si los soldados y los oficiales pueden comer barato, ¿por qué han de comer caro? Caso de que haya alguna violencia en las leyes económicas ordinarias, ¿no han sido causa de esta violencia los panaderos y otros industriales, que no se contentan con una ganancia moderada, sino que abusando del monopolio aprietan demasiado al consumidor, y más al consumidor pobre y atropellado?

Mas sea cualquiera el juicio que en definitiva merezcan los planes del general Salamanca—que es temprano para decirlo—por de pronto, un bien han producido; y es, que han movido la opinión, y que fijando la atención de las familias en cosas que les importan, ha hecho que piensen en sociedades cooperativas, y ya se habla de una por la iniciativa de los señores duque de Tetuan, marqués de San Carlos, D. José Gallostra, D. Ángel Barroeta y otras personas, de que los periódicos dicen algunas palabras.

En la circular repartida, y compulsada de la nota de precios, se ve que aun cuando por de pronto solo se intenta que la sociedad conste de doscientos miembros, la economía que ha de resultar en los precios no baja del 12 por 100, y en algunos casos del 25, con lo cual basta ya para comprender lo que significa el ahorro en el seno de cada familia.

La cuota de entrada en la sociedad es de 250 pesetas, como primer plazo, y esto da motivo á algunos colegas para dolerse de que la combinación no sea accesible á clases que pudieran pagar solo una cantidad más baja; pero como cada cual se asocia según lo cree conveniente, y al lado de una sociedad con cuota de 250 pesetas, puede haber otra ú otras con cuotas de 25 pesetas, y aun menos, quiere decir que cada uno se maneja como quiera ó como pueda, y que no por imperfecto é incompleto deja de ser bueno el pensamiento.

En Madrid están de tal modo las cosas, que no se puede ser consumidor de tienda y al menudo, porque lo devoran á uno. Y por tanto, nos parece natural y plausible que la gente se asocie para defenderse, y para comer, beber y vestir lo más barato posible.

El ministro de la Guerra en Portugal.

Buen ejemplo para ser imitado es el que acaba de dar en 31 de Octubre el Sr. Fontes, publicando un decreto orgánico del ejército portugués, que está basado en los adelantos de los modernos ejércitos extranjeros.

Para tiempo de guerra, fija la fuerza del ejército en 120.000 hombres y el cuadro de los generales en treinta y seis, de las diferentes categorías.

Establece que al frente de las comandancias generales é inspecciones de las diferentes armas é institutos, se hallen generales que hayan servido precisamente en ellas.

Marca que el ascenso en la clase de coroneles sea electivo; pero habiendo previamente probado la aptitud para el empleo de general de brigada, y fijando cierto número para los procedentes de infantería y caballería, y otro para los de Estado Mayor, artillería é ingenieros, en turnos de proporción según las escalas.

De generales de brigada á divisiones cesan los turnos y se dan á la elección, teniendo en cuenta la antigüedad y los servicios.

En el cuerpo de Estado Mayor, organizado á la manera del de España, hay un adelanto al determinar que no solo los oficiales practiquen dos años en las armas, sino que á los jefes se los obliga á practicar también sus empleos en ellas, sin dejar la escala del cuerpo; pero con objeto de que no se perjudique á los demás, quitándoles destinos, se ordena que los jefes de estado mayor vayan á practicar en los regimientos, en los cuales existan vacantes por enfermedad ó comisiones de los propietarios.

Varios jefes y oficiales de Estado mayor se previene que estén afectos á las embajadas para estudiar los ejércitos extranjeros y publicar sus organizaciones.

En las guarniciones se ordena que haya campo de instrucción y de tiro de capacidad suficiente. En cada regimiento es obligatorio que exista campo de tiro de escala reducida, sala de armas y gimnasio.

Se aceptan las organizaciones de regimientos de tres batallones, de cuatro compañías cada uno; las reservas de infantería y los depósitos para la caballería, con el sistema de requisiciones en campaña para el ganado y carruajes del país y con los útiles para la destrucción y reparación de las vías férreas.

Es, en fin, un decreto orgánico que, abrazando todo lo referente al ramo de Guerra, honra al gobierno portugués y principalmente al ministro de Guerra.

¿Qué diferencia de lo que hace el general Quesada, en esta perdiendo el tiempo con reformas sin trascendencia!

El suceso de las Marianas.

Nuestro colega *El Progreso* ha publicado una carta de Manila con pormenores del suceso que hace ya tiempo nos comunicó el telégrafo, y de esta carta vamos á reproducir algunos párrafos para que nuestros lectores se enteren, y para contribuir por nuestra parte á que el gobierno penetre bien todo lo que pueda haber en lo que dice el correspondiente.

Las ocho próximamente serían de la noche del 2 de Agosto último, cuando se oyó un tiro, que puso en alarma

al vecindario de esta población é hizo que los españoles que aquí habitamos nos lanzáramos á la calle en averiguación de lo que sucedía.

Los señores capitán D. Antonio Correda, comandante del presidio, y el Sr. Pardo, teniente ayudante del mismo establecimiento, llegaron antes que nadie á la Casa-Gobierno, y en el portal de dicha casa hallaron en el suelo el cadáver del gobernador D. Angel Pazos y Vela-Hidalgo, tendido en un charco de sangre que manaba de una horrible herida de bala que le atravesaba el pecho.

El gobernador se retiraba de paseo pocos momentos hacia, y al atravesar el umbral de la puerta de su casa, el centinela que allí estaba, que era el soldado indígena José Salas, apoyándole el fusil en la espalda, disparó, penetrando la bala por la espalda y atravesándole el corazón; de tal modo, que la víctima no pudo ni siquiera darse cuenta de tan alevosa acometida.

Aquella noche, ningún vecino ni autoridad indígena se presentó al gobernador interino, ni le ofreció nadie su apoyo (excepto los españoles), y el pedáneo acudió á recibir órdenes solo después de repetidos avisos.

A pesar de la significativa conducta de los naturales, como el Sr. Pazos era muy querido por haber inaugurado una era de moralidad y de justicia, que se repartía por igual para todos, no creímos que el hecho tuviera gran significación política; pero no fué así, á mi juicio.

Se incomunicaron, á consecuencia de lo descubierto, 42 soldados de la guardia indígena, de los que 20 están convictos y confesos, habiendo declarado que cada uno tenía el compromiso de matar á un español, á medida que fuéramos llegando á la casa-gobierno, al saber la muerte del Sr. Pazos, que era efectivamente la primer víctima señalada.

En vista del estado de cosas, en junta se determinó enviar un bote á Yap, bote que, tripulado por el valeroso subdito inglés Mr. Juan Balton, un marino americano y tres naturales adictos, llegó á dicho punto después de diez y seis días de penosísima navegación. En Yap hallaron el pailebot *Bartola*, que es el que les ha vuelto á ésta y parte para Manila mañana, cuando por el gobernador para poner en conocimiento, de las autoridades de Filipinas lo aquí ocurrido.

Este no es un hecho aislado, falto de motivos ni de historia. Las islas Marianas están muy trabajadas por injusticias, mal ejemplo, mando desacertado y especiales instituciones, que reuniendo la representación de todos los poderes en una sola persona, dan alas á abusos y arbitrariedades que quedan impunes por lo incomunicados que del resto del mundo nos hallamos en abandono incalificable.

Aquí se han sacado á subasta dos islas, y el español que en un arranque de patriotismo quiso oponerse á que la casa alemana Kapable las arrendara, pujando más él, fué metido entre bayonetas y encerrado en un fuerte, quedando tal atropello impune.

Aquí se ha hablado mal de España con los naturales, por quien debía más honrarse, dada su posición oficial.

Aquí se han descubierto dos conspiraciones, en 1881 y 1882, y al parecer, todo quedó amistosamente arreglado.

No faltan, pues, razones ni motivos para que hechos como los acaecidos se repitan, y para que el desprestigio de España aumente de día en día; el Sr. Pazos quiso hacer mucho en pró de la patria, pero ya era tarde.

Algunos de los pormenores de la carta publicada por *El Progreso*, nos parecen tan graves, que se seguro que el gobierno se habrá apresurado á depurarlos.

Los socialistas y el príncipe de Bismarck.

Recientemente al tratarse del socialismo en el Parlamento alemán, ha dicho el gran canciller estas palabras; alusivas al crecimiento progresivo de diputados socialistas:

«Este aumento—dijo—no me hace mella. Cuanto mayor sea el número de los diputados demócratas-socialistas, tanto mayor será el deber de delicadeza que les incumbirá de presentar sin tardanza planes positivos y decir cómo forjan sus cabezas el porvenir del mundo y la Constitución. Hasta ahora han quedado en este punto rezagados. Es malo todo lo existente; ellos lo sujetan á la crítica; todo lo rechazan. Muy fácil es decir: todas las organizaciones humanas son defectuosas en alto grado y las más veces las instituciones políticas; efectivamente, habiendo de cooperar para ello tantas personas, siguese de ahí que también prevalezcan en aquellas las imperfecciones de sus muchos autores; y en este concepto la crítica es en extremo útil; pero, ¿la perfección en dónde está? (Que al fin no pueda ver ya una vez una Constitución, una legislación tal cual los señores jefes de los demócratas socialistas la imaginan!

Ellos son ahora 26; tienen, por lo tanto, una segunda decena; yo quiero darles todavía la tercera, y cuando sean 36, estoy seguro de que proyectarán su plan completo de operaciones para la Constitución tal como ha de ser. Hasta ahora nada se nos ha presentado. Propongan Vds. cómo haya de ser la Constitución, coloquen su Eldorado sobre la mesa de la Cámara para que todos los demás lo juzguen, y estoy persuadido de que habrá muchas cosas respecto de las cuales podré decir que están bien, y sobre ellas podré entenderme con Vds., pero no en todo. Si Vds. están atentos á explicar de un modo completo sus planes á sus electores, éstos lograrán formarse juicio exacto, y Vds. descubrirán entonces el secreto de que no toda la gente que ha votado por la democracia social acepta por esta razón todos los planes de los jefes.»

No nos parecen muy convincentes las razones del canciller para tranquilizar á su país, con motivo del progreso de las ideas socialistas, por él imprudentemente atizado. Pero por lo menos es ingenioso el discurso, y revela, que en el exceso del mal, cree el príncipe de Bismarck encontrar el remedio.

Dudamos, sin embargo, lo alcance, dada la constitución singular de aquella máquina política y militar.

Los estudiantes.

Continúan sin entrar en las clases de la Universidad, y hoy además, no ha entrado ningún alumno en la clase de Literatura, que explica el señor Sanchez de Castro. En cambio han entrado algunos en las de los Sres. Pastor y Castejon, de la Facultad de Derecho.

El Consejo universitario anunciado para hoy, se ha aplazado hasta dentro de dos ó tres días, á causa de haber muerto la madre del Sr. Fernandez y Gonzalez, decano de la Facultad de Letras.

Además de los cinco alumnos sometidos á Consejo universitario, cuyos nombres han publicado ya los periódicos, están citados para el Consejo los estudiantes Sres. Garcia de los Rios, Angulo y

Gordon, y hemos oído que también el hijo del señor Nocedal.

Los estudiantes de Valencia, después de adoptado el acuerdo de no asistir á las clases, se reunieron el sábado en los alrededores de la Universidad y facultad de Medicina en actitud pacífica, con objeto de manifestar á los compañeros que llegaban, y que no conocían el acuerdo, la resolución de no entrar en las cátedras. Por aquellos alrededores vigilaban agentes de la autoridad y el jefe de orden público.

Algunos jóvenes ultramontanos, siguiendo á un empleado de la secretaría de la Universidad, entraron en las aulas.

En vista de la resistencia pasiva de los alumnos, el rector y los decanos de las facultades, por orden de éste, llamaron á sus despachos á los alumnos premiados para leerles la orden, según la cual, perderán las matriculas de honor los estudiantes que no concurren á las clases.

Tan pronto como terminaron estas conferencias, los alumnos de la Universidad abrieron una suscripción para compensar á los premiados de la pérdida con que se les amenaza, cuya suscripción han iniciado también algunos periódicos locales.

El Eco de Valencia dice que se han empleado algunos medios para contrarrestar las manifestaciones de los estudiantes.

Los escolares continúan saliendo para sus pueblos.

Crónica de Madrid.

El 8 de Diciembre.—Cómo se festeja.—En público y en privado.—Recepciones y banquetes.—El décimo lunas del teatro Español.—De lo que allí se hablaba.—Matrimonio importante.—Otros y otros.—El de la enigmática de Heredia-Spínola.—Obsequios y Regalos.—Enigma fácil de descifrar.

La fiesta de la Concepción es una de las más grandiosas y solemnes en España, de la cual es patrona la Inmaculada Virgen.

En Madrid especialmente se celebra con gran pompa y aparato:—es día de gala; desde el amanecer resuenan las salvas de artillería, que la anuncian y pregonan; SS. MM. y AA. asisten á la Real Capilla, y en todos los demás templos se celebran funciones magníficas y suntuosas.

Esto, en lo que puede llamarse «parte pública»; en la privada, no es objeto de menores regocijos y solemnidades.

Como es rara la familia en que no hay alguna Concha, abundan las visitas, las recepciones, los banquetes.

El 8 de Diciembre se inaugura la época feliz para los confiteros, que no termina hasta pasado el 6 de Enero.

Así, ayer velaron en las calles infinitas de cajas de dulces, de «platos montados», de «ramilletes de hievos hilados», que todavía—en estos tiempos de progresos y adelantos—se regalaban entre sí las familias humildes y modestas.

En los salones, de tres á siete de la tarde, gran concurrencia y animación.

La marquesa de la Laguna, una de las Conchas más preciosas de la corte, no recibió... sino un mar de tarjetas; la bella hija de los duques de Valencia fué felicitada á la vez por su nombre y por su regreso, al cabo de larguísima ausencia; una de las graciosas y amables hijas de los condes de Villanueva de Perales es también Concepción, y se vió no menos agasajada; en fin, las señoras marquesas de Mendigorría y de Folleville; las condesas de Santovenia y Mayorga; las señoras y señoritas de Flores Calderon, de Mendez Vigo, Giron y Guillen de Villajos, merecieron iguales muestras de afecto y de amistad.

Pero donde hubo mayor asistencia de personas del gran mundo fué en casa de la señora de Figueroa, en cuyo salón era menester cederse los asientos.

Los concurrentes allí pudieron admirar una nueva obra del mágico pincel de la joven y bella Conchita:—su propio retrato, ejecutado con una franqueza y exactitud imponderables.

La hábil pintora no ha aprovechado la ocasión—la tentación, diríamos mejor—de acrecentar sus atractivos. Ha copiado fielmente su rostro, su talle, su actitud, tales cuales son, sin tratar de perfeccionarlas ni aumentarlas.

Trabajo espinoso y difícil, lo ha llevado á cabo con singular habilidad, resultando un cuadro admirable que obtuvo generales é entusiastas alabanzas, así de los artistas como de los aficionados que lo contemplaron.

Por la noche no hubo representación en el Real; y la *high life* se citó y reunió, por ser lunes, en el Teatro Español.

El Sr. Vico, deseoso siempre de corresponder al favor de sus aristocráticos abonados, les ofreció un espectáculo digno de ellos:—un drama de Hartzenbuech, ejecutado por él.

La *Jura en Santa Gadea* es una de las composiciones más notables del glorioso difunto, y de los que ofrecen mejor ocasión al insigne actor para desplegar sus altas cualidades y preciadas dotes.

El triunfo fué, pues, doble; porque Vico dió gran realce al mérito de la obra, logrando brillantes y repetidas ovaciones.

SS. MM. el Rey y la Reina con su hermana la infanta doña Isabel asistieron al espectáculo, mostrándose muy complacidos y viendo sus aplausos á los del auditorio.

Hablábase mucho durante los intermedios del matrimonio de la linda hija de un opulento conde, allí presente, con un joven de elevada clase y de egregia alcurnia, que se supone concertado y próximo á efectuarse.

También se narraba la novelesca historia de ciertos amores misteriosos entre una interesante viuda y un caballero de alta posición.

Los dos amantes no se han hablado nunca, pero se comunican por escrito diariamente, dirigiéndole él á ella valiosos y delicados regalos.

¿Tendrá venturoso desenlace esta extraña novela? Hay quien ha hecho una apuesta importante con

cierto general distinguido, de que no se efectuará el matrimonio.

El 29 del actual es la fecha acordada ya para el de la señorita doña Narcisca Martos y Arizcon con el conde de la Corzana.

La bellísima novia enfió recientemente con rara fortaleza una dolorosa operación quirúrgica, de la cual se halla ya casi restablecida.

Durante su convalecencia ha recibido multitud de presentes de sus deudos y amigos, según es costumbre en tales circunstancias.

Además de riquísimos vestidos y encajes, el novio le dedica una soberbia corona de condesa; la marquesa de Arenales, su futura madre política, un aderezo de brillantes de gran novedad; la marquesa de Alava, su hermana, otro de tanto mérito como valor; y en fin, su madre, otro digno de su proverbial buen gusto y de su conocida esplendidez.

Los numerosos amigos de la angelical joven le han enviado también inmensa cantidad de variados y preciosos objetos.

Alguno, al mandarla un espejo de tocador, había escrito al pie los siguientes versos:

«Si en este espejo una cosa
muy bonita quieres ver,
no tienes, Narcisca cara,
si no contemplarte en él.»

Se halla próxima á verificarse otra boda entre un jurisconsulto de cortos años, pero de mucho porvenir, y la hija de un rico propietario de esta corte, á la cual distinguen relevantes dotes de belleza y virtud.

El enigma no es difícil de descifrar.

ASMODEO.

Los liberales de Badajoz.

Por consecuencia de las reuniones habidas en casa del Sr. D. Alejandro Graizard, y bajo su presidencia, se ha acordado dirigir un Manifiesto á los liberales dinásticos de Badajoz, uno de cuyos ejemplares se ha tenido la bondad de facilitarnos.

Por este Manifiesto, que está hecho con fuego y con discreción, vemos que á las juntas referidas «han concurrido tres ex-senadores, ocho ex-diputados de Cortes, dos ex-presidentes de la diputación provincial, diez diputados provinciales, dos ex-alcaldes en Badajoz y veintitres ex-diputados provinciales, todos los cuales han rivalizado en patriótica abnegación, adhiriéndose con calorosa fé al pensamiento reflejado en la carta confidencial que les dirigimos, invitándoles á tomar parte en tan noble empresa.»

Expresa luego el Manifiesto que en las juntas celebradas reinó la mayor concordia y un espíritu de alta disciplina y de firme adhesión hácia la política que simboliza el Sr. Sagasta, y su jefatura; acordándose en definitiva que se renuncian en Badajoz para el 15 del mes corriente todos los diputados ó ex-diputados provinciales; los que hayan sido alcaldes de Badajoz, y un representante por cada distrito judicial, elegido por los individuos que en el mismo componen el partido liberal dinástico, para todos juntos designar el comité provincial.

Y después de otras instrucciones sobre organización y disciplina, concluye el Manifiesto con estas ardorosas frases:

«Los desafueros y las persecuciones enardecen, pero no abaten los caracteres templados para los grandes combates de la política. En toda esfera en que espacio legal se nos deje para probar la fuerza de nuestros principios y de nuestra organización, debemos luchar, y luchando lograremos la victoria. Y así, como ya ha sucedido, se nos volverá á negar el agua y el fuego y se declarará licito todo desahogado procedimiento para atropellar nuestros derechos, también luchar debemos, siquiera para que nada el día de nuestro triunfo, que al fin ha de llegar, pueda poner en duda nuestro perfecto derecho á obtener, mediante el ejercicio de una justicia inexorable, aunque contenido siempre dentro del círculo de las leyes, un completo desagravio, sin contemplaciones ni reparos á respetos inmerecidos.

El reinado de la violencia siempre es efímero. Cuando la fuerza anda á brazos con el derecho, las pasiones con la razón, la arbitrariedad con la justicia, el triunfo definitivo es siempre de la justicia, de la razón y del derecho.

Que la esperanza de mejores días sea el lenitivo á vuestros dolores de hoy.

Al dar cuenta al partido liberal dinástico de la provincia por medio de esta circular de los propósitos que han motivado los acuerdos de la reunión celebrada el 29 del corriente, los que suscriben, como individuos de la junta directiva, á todos sus correligionarios ofrecen con gusto con el testimonio de su consideración, el de su propósito de coadyuvar á cuanto pueda redundar en pró de sus legítimas aspiraciones.

Madrid 30 de Noviembre de 1884.—Alejandro Graizard.—Marqués de Valderrama.—Gonzalo Sanchez Arjona.—Abdon Salamanca.—Mariano Fernandez Daza.—Ricardo Fernandez Blanco.»

Espectáculos.

ESPAÑOL.—Es bien triste, señores, que nuestro clásico teatro solo se vea concurrido una vez á la semana, y eso porque la moda ha impuesto allí sus exigencias.

¿A qué obedece esta aislamiento del público? Vico es un actor notable y tiene momentos y arranques de primer orden. Los demás artistas de uno y otro sexo, verdad es que no le llegan ni con mucho, y esto podría ser ya una de las causas del desvío del público; pero ¿debe atribuirse á esto solamente?

Nosotros osamos sinceramente que no; es más, tenemos la seguridad de que, aun dado por supuesto que un empresario afortunado lograra reunir á todas las eminencias del arte dramático, el teatro Español continuaría en la misma decadencia.

Faltan mujeres, faltan autores; y sobre todo, el gusto del público ha variado por completo, y si antes escuchaba con interés aquellos dramones antiguos, hoy ya no solo no le entusiasman, sino que le aburren soberanamente.

Desengáñese el Sr. Vico, mientras se obstina en sacar obras que ya no interesan, el público no responderá á los esfuerzos de su talento, y si hoy asiste, más que por gusto, por compromiso, y llena la sala una vez cada ocho días, llegará uno en que emigre de allí, y entonces se verá precisado á cerrar el teatro.

AL MENUDEO.

Espectáculo repugnante.

Cuando á eso de las diez de la mañana nos dirigimos hoy á la redacción, al pasar por la calle del Soldado, en la parte más próxima á la de las Indultas, llamó nuestra atención, ó mejor dicho, in-

terrupe nuestro camino, un grupo numeroso de gente que se agolpaba alrededor de algo que debía haber en el suelo, y que nosotros no podíamos distinguir. En medio de aquel grupo numeroso, destacábanse las figuras de tres ó cuatro agentes de orden público.

Azudados por el interés del oficio, pudimos á duras penas penetrar en el grupo, y creyendo encontrarnos con algún desgraciado, víctima del hambre y del frío, á quien los guardias y la gente que allí estaba le prestarían auxilio, vimos que el objeto de tanta curiosidad era un hombre joven, que se revolcaba en el suelo, presa indudablemente de horribles dolores, á consecuencia de las fuertes ligaduras que le oprimían los brazos.

Era un ratero, que una hora antes había intentado robar en el cuarto bajo de la casa núm. 6, habitación de la portera, donde se hospedaba un individuo que hace pocos días ha llegado de Cuba.

Se le cogió casi *in fraganti*, y allí se nos dijo que era ya conocido de la policía, y hasta que para verse libre se había defendido á cachetes de los que le cerraban el paso; pero de todas maneras, una vez ya en poder de los agentes de orden público, nosotros creemos que no hay derecho para maltratar á ninguna persona, siquiera esta persona, por todo extremo desgraciada, haya intentado la comisión de un delito; y sobre todo, los agentes de orden público deben cumplir con su deber, trasladando en seguida al reo á la prevención, y no dejándole tirado en medio de la calle más de media hora, como si se tratara de un perro víctima de la morcilla municipal.

La Guardia civil de Velez Rubio ha capturado á siete bandidos que intentaron robar la casa de un vecino de aquel pueblo.

Los siete bandidos capturados forman parte de una partida de 20 hombres organizada para robar en cuadrilla y escalar casas de campo.

El proyecto de nuevas fortificaciones de Cádiz, de que se trató en el último Consejo de ministros, se refiere á la implantación en la Cortadura de las fortificaciones de la parte de tierra, con lo cual habrá más libertad para construir en terrenos hoy comprendidos en la zona militar.

Demócratas.

En el círculo de los demócratas monárquicos del Sr. Moret, hubo anoche una reunión previa de algunos electores de los distritos del Hospicio y del Hospital, sin más objeto que el de ponerse de acuerdo acerca de las personas con que habrán de constituirse en definitiva, y precisar algunos detalles para la que, unidos unos y otros, celebrarán el lunes 15 en el circo de Rivas, y á la cual se propone asistir el Sr. Moret.

Según *El Progreso*, de Salamanca, varios alumnos de la Universidad de Madrid han trasladado sus matrículas á la de aquella ciudad.

El Imparcial dice que el extracto de la reunion de la Asamblea lo hizo su redactor D. Enrique Martínez; y que nadie se lo facilitó.

La inspección del ayuntamiento.

Hoy probablemente terminará el Sr. Corbalan de inspeccionar las cuentas municipales, donde, según ha oído *El Liberal*, existen algunas faltas, por haberse hecho completa omisión de lo que dispone la ley de contabilidad.

Según vemos en un colega, está muy adelantado entre los jefes del izquierdismo el proyecto de publicar un periódico que sea órgano genuino del partido, directamente inspirado por el Directorio, y muy particularmente por el general Lopez Dominguez.

Probablemente figurará como director del nuevo colega el diputado á Cortes y ex-subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Dávila.

Izquierdistas.

Anoche continuaron y concluyeron en el Círculo Izquierdista de la calle del Lobo las conferencias dadas por los representantes de provincias.

Presidia D. Manuel Becerra, que habló muchas veces. Hablaron diez ó doce representantes, todos sobre el mismo tema: «somos los más liberales, los más demócratas, los más acreditados, los más todo.»

Contestacion graciosa.

Ya saben nuestros lectores que cuando uno está de malas, todo es á salirle mal.

Esto es precisamente lo que desde hace algun tiempo le sucede al Sr. Romero Robledo, ya se trate de las medidas sanitarias, verbí y gracia, ya de los leones que adornan la escalinata del ministerio de la Gobernacion, ora de la Academia de Jurisprudencia.

Con motivo del segundo de estos tres ejemplos, que al azar citamos, hános referido, persona que está muy enterada de lo que en aquel centro pasa, que ha ocurrido uno de estos días un gracioso lance.

Parece ser que cansados de tener enfundados á los dos reyes de las selvas, ni más ni menos que si fueran dos rateros detenidos en la Cárcel Modelo, se escribió al fabricante francés que los había fundido, diciéndole lo que ocurría, es decir, que los leones miraban los dos á la derecha y no podían, por lo tanto, hacer *pendant*.

El fabricante francés, con inimitable *sans facon*, contestó lo siguiente:

«Siento mucho no poder satisfacer los deseos de Vd.; pero hoy por hoy, no tengo en la fundicion leones que miran á la izquierda.»

Si á Vds. les es igual, mandaré un tigre (1).»

Esta peregrina contestacion nos recuerda la clava de temas franceses:

—Tiene Vd. el libro?

—No, señor; pero tengo el cayado del pastor.

Noticias del Sudán.—El Mahdi.

Londres 8.—Las noticias del Sudán no confirman los despatches publicados hace días por la prensa inglesa sobre la muerte del Mahdi.

El *Daily News* da hoy á luz un telegrama diciendo que el general Gordon desalojó al Mahdi á que repasase el Nilo cerca de Khartoum.

El Mahdi exhortó á sus partidarios á que realizasen dicha operacion, diciéndoles que el rio suspenderia momentáneamente su curso, para que el pueblo escogido pudiese vadearlo.

Con esta promesa, las huestes del Mahdi se arrojaron llenas de fé al rio; pero como no se realizó el milagro de la retirada de las aguas, la corriente, que es en aquellos parajes bastante fuerte, arrastró mucha gente, pereciendo 3.000 hombres, según refiere el corresponsal del indicado periódico.

May que acoger, sin embargo, con mucha reserva las noticias del interior del Sudán dadas por la prensa inglesa, pues no se han confirmado muchas desfavorables á los insurrectos de que ella se ha hecho eco.—*Fabra*.

Antoayer se reunieron en el Congreso los senadores y diputados de Puerto Rico, tratando varios asuntos de interés para aquella Antilla, tales como la negociacion de bonos procedentes de la esclavi-

tud, y el estado en que se encuentra el expediente del ferro-carril de Cuba.

Tambien acordaron abrir una suscripcion para obsequiar al Sr. Alcaete por el feliz término que ha dado á las negociaciones con los Estados Unidos.

Sociedad Económica.

Varios periódicos publican la siguiente candidatura, que dicen cuenta con probabilidades de éxito:

Junta de gobierno: Presidenta, D. José de Cárdenas.—Contador, D. José Jaramillo.—Tesorero, D. José Simon y Radó.—Vocal, D. Jesús Pando y Valle.—Secretario, D. Francisco de Paula Castellote.

Esta candidatura, que se votará esta noche, dicen los periódicos que no la mira con buenos ojos el señor subsecretario de Gobernacion, Sr. Bosch; sobre todo el nombre del Sr. Cárdenas.

Roma 9.—El embajador de España en el Vaticano, señor marqués de Molins, regresará en breve á Madrid. Se asegura que por motivos completamente ajenos á la política, tiene el propósito de no volver á esta embajada.—*Fabra*.

Ya ha empezado á suministrarse los víveres y demás artículos de primera necesidad á los señores jefes y oficiales en sus domicilios, y son tantos los pedidos hechos que pasan de 200 los que diariamente lo solicitan; pero á pesar de todo, y no contando todavía con grandes recursos para este objeto, puede asegurarse que serán atendidos todos ellos.

Los comestibles que se expenden dícese que son de inmejorable calidad.

Ha llegado á Madrid el ex-gobernador general de Cuba Sr. Castillo.

Ha empezado á celebrarse en Valencia un Congreso de obreros tipógrafos. Los delegados por Madrid propusieron que se nombrase una comision que examinara las cuentas incluidas en la Memoria, y así se acordó. Comenzó despues la discusion de las enmiendas á los estatutos de la Federacion, presentadas por el comité y por la sociedad de Barcelona, y combatidas por los delegados de Madrid, sin que fuera aprobada ninguna de dichas enmiendas ó reformas.

Las primeras sesiones celebradas han estado poco concurridas.

Francia y China.

Londres 8.—El célebre marqués de Tseng, embajador del Celeste Imperio, se encuentra gravemente enfermo, á consecuencia de un enfriamiento.

Londres 8.—El *Standard* publica en la edicion de esta mañana un despacho de Hong-Kong diciendo que la escuadra china se está preparando para zarpar, con objeto de emprender el ataque de las fuerzas navales francesas que bloquean la isla Formosa.—*Fabra*.

Cómo están los pueblos.

Anoche telegrafió el gobernador de Búrgos que en Mercadillo cuatro jóvenes habian herido al teniente alcalde Sr. Manzano y al procurador señor Alonso.

Dos de los jóvenes fueron detenidos y entregados á los tribunales.

¿Qué cosas pasan!

A bordo del vapor español *Federico*, en viaje de Cádiz para la Habana, fué descubierta un pasajero furtivo que se hallaba desmayado en un bote. El capitán ordenó que se prestara al paciente todo género de auxilios, y grande fué la sorpresa de todos cuando observaron que el pasajero solo tenia de hombre el traje. No era pasajero, sino pasajera, y joven y hermosa, perteneciente á una distinguida familia gaditana.

Al llegar á la Habana, el capitán del *Federico* hizo entrega de su inopinada pasajera á un pariente que ésta tiene en la capital de Cuba.

¿A defenderse, solteras...!

Los periódicos ingleses comunican una noticia alarmante, para las solteras aficionadas al matrimonio.

Los directores de las grandes casas de banca en Londres, han adoptado una resolucion gravísima. Se proponen dejar cesantes á todos sus dependientes que se casen sin llegar á tener un sueldo mínimo de 4.000 francos.

Esa cantidad, dicen, es lo que menos necesita un matrimonio con hijos para vivir en Londres, y el que no la tiene y siente las necesidades de la vida, al mismo tiempo que maneja grandes cantidades de dinero, está en grave peligro de caer en tentacion y defraudar los intereses de la casa que le entrega su confianza.

La resolucion de los banqueros ingleses puede pecar de excesiva y en muchos casos resultar injusta; pero no cabe duda que está inspirada en un gran sentido práctico y en mucho conocimiento del corazon humano.

Por celos.

Anoche á las ocho se oyeron dos detonaciones de arma de fuego en el Portillo del Conde-Duque, entre el cuartel de dicho nombre y el taller de cantería que hay contiguo.

Una pareja de la Guardia civil del puesto de Pozas acudió al sitio donde sonaron los disparos y encontró tendidos en el suelo y bañados en sangre los cadáveres de un hombre como de unos veintidós años de edad, y á su lado el de una joven bien parecida, próximamente de la misma edad.

Por los trajes que vestían pareció que el joven ejercia la industria de carbonero, y la muchacha el oficio de sirvienta.

No pudieron ser identificadas los cadáveres. Ambos tenían en la cabeza las heridas que les produjeron la muerte.

Despues de dar conocimiento al juzgado de guardia, fueron llevados al depósito general.

Los mejor enterados suponen que aquello habia sido un asesinato y un homicidio, fundándose para ello en que ambos jóvenes eran novios desde hacia algun tiempo; pero á consecuencia del carácter celoso del carbonero, las relaciones habian terminado por causa de ella, si bien él la habia amenazado diferentes veces.

Anoche la esperó en el sitio que decimos más arriba, y despues de una reyerta entre ambos, sacó una pistola y la disparó sobre ella, y despues, temeroso ó arrepentido, la volvió contra él y se levantó la tapa de los sesos.

Anoche fueron puestos á disposicion del juzgado instructor de guardia, dos hombres que, á distintas horas, intentaron arrojarse por el viaducto.

Segun estadística que publica un periódico, asciendo á 42 el número de causas criminales incoadas contra la prensa con motivo de los atchillamientos de la Universidad Central.

Anoche fué denunciado *El Zorrillista*, secuestrada la edicion y recogidos los ejemplares puestos á la venta.

Cámara [francesa.]

París 8.—Cámara de los diputados.—El Sr. Lepere pide la supresion del presupuesto de Cultos.

El obispo monseñor Tréppel, dice que la Cámara no tiene el derecho de suprimir el presupuesto de Cultos, pues esto seria una violacion del Concordato con la Santa Sede.

Pónese á votacion el artículo primero del presupuesto de Cultos, y es aprobado por 378 votos contra 140.

Se presenta una proposicion pidiendo que se reduzcan las asignaciones de los arzobispos y obispos. El ministro de Cultos se opone á ella.

Puesta á votacion es aprobada. A pesar de la derrota del ministro en dicho asunto, no presentará la dimision.

París 8.—Senado.—Sesion de esta tarde.—Continúa el debate sobre el proyecto de ley de reforma electoral de los senadores.

Se aprueban todos los artículos conforme con el dictámen de la comision.

Puesta á votacion la totalidad del proyecto, resulta aprobada por 146 votos contra 24.—*Fabra*.

La comision de reformas sociales ha recibido dos notables informes de D. Crisanto Herrero, de Palencia, y D. José Chacon, de Badajoz.

Al Sr. Moret preparan en Valencia grandes obsequios el Ateneo Científico Literario y el Ateneo Mercantil, donde se darán solemnes veladas en su obsequio y pronunciará la conferencia para que ha sido invitado.

En una de las sesiones de aquella comision provincial de reformas sociales, el Sr. Moret dirigirá la palabra á los obreros y representantes de los gremios.

Han sido nombrados:

Agente consular de los Estados Unidos, en Bilbao, D. Angel Urruzá.

Consul de Rusia en Sevilla, D. Javier Abaurrea.

Se ha ordenado la clausura de los baños de Grávalos (Logroño) por no haberse llevado á efecto las reformas indicadas por la direccion general de Beneficencia y Sanidad.

Siguen recibiendo en la direccion de Sanidad militar solicitudes de farmacéuticos civiles pidiendo suministrar á los jefes y oficiales de las reservas, Guardia civil y Carabineros con 75 por 100 de baja en las tarifas oficiales.

Higiene de la semana.

La persistencia del barómetro es variable, y la de los vientos N. y NE.; la densa capa de nubes que desde las altas horas de la noche hasta el medio dia nos cubre, y el intenso frio que se deja sentir, son vehementes indicios de una nevada próxima y tal vez muy copiosa.

Sea la alimentacion sustanciosa, en gran parte animalizada, pero sin hacer uso de carnes crudas, en las que los gérmenes de la triquina y la solitaria anidan frecuentemente.

Los paseos al sol, evitando sus rayos en la cabeza y el abrigo interior de lana, son los mejores preservativos contra el frio, y no ocasionan asfixias como los bráseros y estufas de cok.—(De *La Higiene*.)

El miércoles próximo, á las nueve de la noche, inaugurará sus sesiones la seccion de Bellas Artes del Ateneo, creada en el curso anterior, y que hasta ahora no habia celebrado reunion ninguna.

En la que tendrá lugar mañana, dará una conferencia D. Gabriel Rodríguez acerca del tema «Consideraciones generales sobre el origen y naturaleza de la música.»

Con este motivo habrá ejemplos prácticos, que ejecutarán en el violín, violoncello y piano los señores Tragó, Gerner y Gonzalez de la Oliva, y serán cantados por las señoritas Lorenzo, Guidotti y Ortiz.

Los ejemplos consistirán en dos cantos populares del siglo XVI sacados de la obra de Salinas *De musica libri septem*, canto popular árabe de la huerta de Murcia; *El rey de los ulanos* (Goethe y Schubert); trio de *El matrimonio secreto* (Cimarosa), y trio en do, de Mendelsson.

Resoluciones oficiales.

Hoy publica la *Gaceta* las siguientes:

De Guerra.—Reales decretos nombrando general en jefe del ejército de Cuba, al teniente general D. Ramon Fajardo é Izquierdo, el cual conservará los cargos de gobernador y capitán general de dicha isla.

—Nombrando gobernador militar de la provincia de Palencia al brigadier D. Inocencio Junquera Huergo Sanchez, actual jefe de la primera brigada de la segunda division del cuerpo de ejército del Norte, y nombrando para sustituirle al de igual empleo D. Manuel Carrascosa y Garcia.

—Autorizando al director general de artillería para que el parque de esta corte adquiera directamente de la casa Aveling and Porter una vagoneta por el precio de 2.500 pesetas con destino al servicio de una locomotora del expresado establecimiento.

En el Círculo Filológico, Fuentes, 12, bajo, empezará mañana, á las nueve de la noche la discusion pública de una Memoria presentada por el señor D. Casto Vilar, sobre «Simplificacion y reforma de la ortografía castellana.»

Dícese que el corresponsal de uno de los periódicos anglo-americanos, cree que el *Herald*, expidió anteanoche un telegrama á su periódico conteniendo las principales disposiciones del tratado entre España y los Estados-Unidos, que costó 15 000 y pico de pesetas.

Hace muchos años que no se habia transmitido ninguno cuya tasa fuese tan considerable.

A consecuencia de la sustracion de los moldes tipográficos para la impresion de la *Gaceta Oficial*, han sido declarados cesantes un ajustador y dos cajistas de la Imprenta Nacional, sin perjuicio de la responsabilidad criminal en que hayan podido incurrir.

Para asistir á la imposicion de la birreta cardinalicia á los arzobispos de Sevilla y Valencia, cuya ceremonia se verificará el domingo próximo, se ha dirigido una invitacion á los prelados de España.

EDICION DE LA NOCHE.

A varios colegas ha llamado la atencion el decreto que hoy publica la *Gaceta*, nombrando general en jefe del ejército de Cuba, al actual gobernador superior Sr. Fajardo.

Les ha llamado la atencion porque allí no hay operaciones, ni se teme que las haya, y, sin embargo, se le dá la investidura referida.

Segun parece, aprovechando la estancia en Madrid de algunos distinguidos constitucionales de Barcelona, el Sr. Sagasta trabaja para zanjar las diferencias que allí traen en una mala situacion á sus amigos.

Literatura ofensiva.

El Noticiero es un periódico á propósito para suavizar las cuestiones.

Hoy la emprende de nuevo con los catedráticos, y no les dice más que lo siguiente:

«Los catedráticos quita-manchas siguen reuniéndose todos los dias, suponemos que para ver si descubren algun reactivo químico que devuelva el perdido lustre á sus togas.»

Y tan entusiasmado que se pondrá el Sr. Cánovas con estos golpes de *El Noticiero*.

El mismo colega ya reconoce que la candidatura triunfante es la universitaria, á la cual pega de firme, sin recordar que el presidente electo es don Manuel Silvela.

Pero los Silvelas deben estar en el índice, porque *El Noticiero* dice lo siguiente del que es profesor y diputado:

«Pues no digo nada, del ilustre jurisconsulto y catedrático, D. Luis Silvela, probado conservador y leal amigo de mi jefe, que con un poco menos de mal genio y un poco más de buena memoria, repétiria, si volviésemos á aquellos tiempos, la bula *Sedis Apostolicæ* y los últimos párrafos de la ley sexta, tit. XXXI, de la segunda Partida.»

Todo esto lo dice *El Noticiero* por boca de un húsar que firma una carta; pero marca cómo anda por dentro la procesion.

Las Cortes.

Ayer teníamos por inverosímil que el gobierno, despues de abrir las Cortes unos dias, las cerrara hasta Marzo; y en efecto, segun nuestras noticias, el gobierno no ha pensado en semejante cosa.

Pues bien, tambien tenemos por improbable que se realice lo que hoy dice *El Globo*, sobre una proposicion en que piensan los de la mayoría, pidiendo se limiten en cierto modo los debates, señalando un máximo de tiempo á la duracion de los discursos, y no consintiendo que con motivo de alusiones se hable por nadie sobre fondo de cualquiera cuestion que se le fuere.

Pero esto implicaría una reforma en el reglamento; en estas circunstancias se tomara como una nota más de reaccion en el gobierno; y á la postre se hablaría más que sin los tales reparos; que es lo que siempre ha ocurrido.

Lo cual no quita para que nosotros sigamos creyendo ahora como siempre que en las Cortes se habla demasiado y se pierde mucho tiempo en cosas baldías.

Vuelven á decir los periódicos que está abandonada la combinacion aquella de consejeros de Estado, que incluso nos dieron los ministeriales por aceptada y por firmada.

En la direccion de Beneficencia y Sanidad se ha recibido un telegrama del gobernador de Alicante, participando que ha llegado á Jávea y tomado las disposiciones sanitarias que ha creído oportunas en vista del estado de la salud pública.

En el término de Elniva (Tárragona) ha sido hallado por la Guardia civil el cadáver de un pordiosero, vecino de aquel pueblo llamado Manuel Jarque, muerto de frio, segun dictámen de los médicos que hicieron su autopsia.

Acuñacion de plata.

Nueva York 9.—Ayer se presentó en la Cámara de diputados de Washington el proyecto de ley suspendiendo la acuñacion durante tres años de la plata.

El preámbulo del proyecto, despues de exponer las razones económicas que aconsejan esta medida, manifiesta el deseo de que se llegue á un acuerdo internacional para fijar la relacion entre el valor del oro y el de la plata, con lo cual podrán evitarse gravísimas complicaciones monetarias para el porvenir.

El señor Tisdell ha sido nombrado representante de los Estados-Unidos cerca de la Asociacion internacional del Congo, reconocida como Estado independiente.—*Fabra*.

El ayuntamiento no ha celebrado hoy sesion por falta de número.

La diputacion provincial ha celebrado hoy sesion, aprobando multitud de dictámenes de escaso interés, y desechando, á propuesta de los Sres. Escobar y Sanchez Blanco, el dictámen presentado por la comision de Fomento para que se subvencionara á la empresa concesionaria del ferro-carril de Madrid á San Martin de Valdeiglesias.

Esta mañana fué llevado al hospital de la Princesa, con pocas esperanzas de vida, un farolero que limpiando la farola sita al final de la calle de San Barnardo, cayó al suelo por rotura de la escalera, produciéndose graves heridas y contusiones.

La deuda egipcia.

El Cairo 9.—Hoy se ha publicado la sentencia del Tribunal Supremo á favor de la Caja de la Deuda egipcia.

Conforme se anunció dicha sentencia, declara responsables al ministro de Hacienda de Egipto y á los jefes económicos solidariamente de las cantidades satisfechas, y les condena á la restitucion.—*Fabra*.

Anoche celebró la Academia de la Juventud católica la inauguracion del curso académico.

Con tal motivo, pronunció el señor marqués de Valle-Ameno un notable discurso, haciendo referencia á los sucesos escolares, y mostrándose partidario de que los derechos del profesorado sean respetados, reconociendo además como inviolables los establecimientos de enseñanza, y recordando por último la constitucion de algunas Universidades del extranjero.

El secretario, Sr. Trasierra, leyó un bien escrito resumen de los trabajos realizados durante el año anterior.

Los Sres. Sanchez de Castro, Ortega Morejon, Valdés, vizconde de Palazuelos y Gonzalez Baidés leyeron sentidas composiciones poéticas.

La Conferencia de Berlin.—Sacrificio de Portugal.

Berlin 9.—La comision de la Conferencia ha acordado ya emitir el dictámen sobre la cuestion relativa á la inspeccion internacional.

Establéciese en él que ésta es solo aplicable al Congo y no al Níger.

Francia é Inglaterra se limitan á ofrecer la libertad comercial en aquel rio, pero no contraen compromiso alguno para la aplicacion en dicha arteria fluvial de los principios proclamados por la Conferencia.

Resulta, pues, que Portugal es la única potencia sacrificada en la Conferencia, no estableciéndose la misma legislación aplicable al Congo, á los demás grandes rios de la costa occidental de Africa.—*Fabra*.

Segun las últimas noticias, en Alemania se presenta el invierno muy fiero. El día 5 habia en Berlin hasta diez centímetros de nieve, y en los alrededores la habia en tal cantidad, que casi llegaba á la cintura.

La empresa del teatro Real, en su constante deseo de servir á los señores abonados, ha conseguido que la señora De Vries cante el jueves el *Rigoletto* por última vez, correspondiendo al turno primero par. Al hacer ese sacrificio ha tenido que dejar sin funcion el día de mañana, perjudicándose en sus intereses. El viernes hay funcion y se anunciará por carteles.

Mañana publicará la Gaceta las siguientes resoluciones del ministerio de Marina:

Disponiendo asignar inmediatamente para Marcella el capitán de fragata D. Pascual Cervera, el teniente de navío de primera clase D. Tomás Fernández, el ingeniero jefe de segunda clase D. Juan José Velez, el ingeniero primero D. Francisco Erró y el contador de navío D. Carlos Saralegui, que forman la comisión que ha de proceder al examen de las obras del acorazado.

Concediendo cruz blanca de tercera clase del Mérito naval al capitán de navío D. Serafín de Anbarade.

Destinando al departamento de Cádiz al capitán de fragata D. Eduardo Trigueros.

Nombrado comandante del vapor Bazan al teniente de navío D. José de la Cotera.

Idem comandante de la comandancia marítima de Trinidad (Cuba), al teniente de navío don Palayo Podemonte.

Rebajando á la categoría de tercera clase la comandancia de Rivadavia.

Cambios bursátiles.

Paris 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60 1/8.—Fabra.

El crucero Isabel II, que se construye tomando por modelo el Aragon, se botará al agua á fines del próximo mes de Julio.

Bucharest 9.—El rey se ha negado á aceptar la dimision del gabinete.

Este fué muy aplaudido en ambas Cámaras cuando declaró que continuaba en el poder. Se cree que tiene asegurada la mayoría.—Fabra.

El general Castillo, que ha llegado ayer de la Habana, ha tenido hoy el honor de almorzar con SS. MM. Del propio honor ha participado el capitán general de Valladolid, Sr. Calleja.

Ha sido denunciado por el fiscal de imprenta el número de La Taberna, correspondiente al día de hoy.

Hoy ha firmado S. M. los siguientes decretos del ministerio de Hacienda:

Nombrando delegado de la provincia de Ternel á D. Mariano Puig Samper.

Interventor de Hacienda de Zaragoza al electo de Cádiz D. Ricardo Heredia.

Llem de Cádiz, al que lo es de Zaragoza, don José María Luna.

Jubilando al jefe de Administracion de cuarta clase, cesante, D. Joaquín Rabi.

Tambien se ha decretado una trasferencia de crédito de poca importancia.

Junta de clases pasivas.

La junta encargada de la reforma de la legislación sobre clases pasivas, puede decirse que ha terminado hoy sus trabajos, acordando por unanimidad que no se dé efecto retroactivo, bajo ningún concepto, á la nueva ley. Despues se leyó y repasó en su totalidad todo el proyecto, que presentarán al señor ministro de Hacienda el jueves probablemente.

Sobre dos puntos principales ha habido divergencia de pareceres, y aun creemos que se ha formulado voto particular, el uno referente á la organizacion de la junta clasificadora, y el otro al modo de transición del actual sistema al proyectado. Dice un periódico de Mataró, que han recorrido aquella ciudad implorando limosna varios trabajadores de distintas fábricas del Principado que han suspendido sus trabajos á consecuencia de la terrible crisis industrial que se cierne sobre aquella comarca.

La salud pública en España.

El gobernador de Alicante recibió ayer órdenes de la superioridad, á fin de que hoy mismo salpa para Vergel y disponga lo más conveniente á la salud de aquel vecindario.

Hoy habrá quedado establecido en Vergel (Alicante) el cordón sanitario.

El gobernador de la provincia ha prohibido que se detengan los trenes en la estacion del ferrocarril de dicho pueblo, y que reciban equipajes y mercancías.

De los siete atacados han fallecido cuatro; dos ofrecen pocas esperanzas de vida, y uno se halla fuera de peligro.

El pueblo ha sido acordonado por fuerzas de la Guardia civil.

Toledo 9 (12 50 t.).—Desde las doce de anoche á

igual hora de este día ha ocurrido una defuncion en la ciudad.—El gobernador.

Por consecuencia de este telegrama, la direccion de Sanidad ha aplazado su pensamiento de levantar el cordón.

En cuanto á los casos de Vergel, lo que hoy se sabe es, que no han vuelto á presentarse nuevos casos (hasta las seis de la tarde); y que los médicos discrepan en la esclerosis de la enfermedad; créese que los casos de que ayer hablamos, habrán sido resultado de alguna introduccion de géneros de Beniope.

El gobernador de Alicante se ha aproximado á Vergel, y ha establecido el acordonamiento, regresando á Jávea.

RESUMEN DE LA SEMANA.

Aplazado el Consejo universitario, como decimos en primera plana, hoy apenas los reporters han tenido en qué ocuparse, dejando el campo á sus otros compañeros, encargados de meter más hondo la pluma.

Con el auxilio, pues, de la fuerza sedentaria, vamos á ver si condensamos lo que el día acusa de más notable.

Política interior:

Siguen perdiéndose disgustos entre los periodistas conservadores, por el abandono que padecen, y por otros agravios y medidas recientes, objeto de sus lamentaciones íntimas; y aunque á veces, tirada la piedra, esconden la mano y no muestran constancia en el propósito, sin embargo, hierve la marmita, y el día menos pensado van á salir los cacharros desahorando á los cónsules.

Puede ser indicio de ello lo que ha dicho El Diario Español anoche, aunque con mucha cautela, y lo que hoy apunta El Noticiero, aunque solo ceñido á Silvela (D. Luis) por aquello de que es catadrático, y protestante, y... quite-manchas, que es como hoy llama, á todos los de su actitud, el susodicho Noticiero.

De manera que un pasito más, y los tiros se enfilan contra los otros Silvelas; aunque sin paso alguno y no llevándolo todavía á la prensa, les cortan mangas y hasta brazos, los más devotos de la situacion, como viene ocurriendo desde ayer, á causa de atribuirse al señor ministro de Gracia y Justicia el artículo que recientemente ha escrito el Diario de Barcelona, sobre el conflicto universitario; y con motivo de descubrirse en este artículo temperamentos menos radicales de los que quisiera el señor Cánovas.

Posible es, sin embargo, que haya en todo esto exageracion; pero que en algunos centros oficiales se ha hablado hoy de esto con cierto malhumor y misterio, es positivo.

Los periódicos ministeriales siguen, á todo esto, muy satisfechos con su campaña izquierdista; pero ya dijimos el otro día que La Union no les sigue en la tal campaña, y además deben llamar la atención de La Epoca y de El Noticiero: estas palabras del editorial de hoy de Las Provincias de Valencia, hablando de los banquetes y discursos de Madrid:

«La mayor parte de los periódicos ministeriales de la corte—dice—no se manifiestan alarmados por esas bravatas de la izquierda. La tendencia á halagar y fomentar el cisma izquierdista, para debilitar el partido de la fusion, tendencia que siempre nos ha parecido impolitica, continúa viva y pujante—con sentimiento lo decimos—en el seno del partido conservador.»

Pero esto de fijo que no le importa nada á los Sres. Cánovas y Romero Robledo, porque ellos cortan por lo sano al encontrar la menor objeccion; niegan á los independentes que sean conservadores, y ya hoy El Noticiero, según decimos más atrás, apunta contra los Silvelas, aunque solo se atreve con el catadrático y con el diputado, perdonando la vida al embajador y al ministro.

Asuntos exteriores:

La nota del Observatore principia á ser recogida por otros periódicos italianos, y con tal motivo dice el Dirito, periódico oficioso del ministerio Deputes:

«L'Observatore, en vez de un comunicado oscuro y sin fecha, hubiera obrado mejor y más lentamente, publicando el documento diplomático á que se refiere.»

Tenemos el convencimiento de que el Sr. Elduayen no ha desmentido cuanto ha afirmado al gobierno italiano.

En cuanto á la version del Observatore, no hallamos en ella un solo párrafo favorable al poder temporal, si por tal no se toma la afirmacion del mismo periódico y la peregrina noticia de que hay en España partidarios del poder temporal.

Ponemos en guardia tanto á los amigos como á los adversarios del ministerio, para que no caigan en el lazo tendido á los italianos por la astucia clerical.

Esperamos que la tentativa de la curia pontificia, hecha para turbar las relaciones de Italia con España, fracasará ante la negativa de las dos naciones á secundar las malévolas intenciones de los enemigos de la unidad italiana, tanto más cuanto que España é Italia tienen muchos y grandes intereses comunes de política mediterránea, para prestarse á los caprichos del Vaticano, el cual se esfuerza háce cinco meses por anunciar una especial satisfaccion.»

Peró todavía es más enérgico que el lenguaje del Dirito, que como oficioso tiene que guardar las formas, el que emplea otro colega suyo, La Reseña, órgano de la derecha conservadora.

Las palabras de este colega son tan ásperas, que conservando la esencia, vamos á darlas en forma conveniente:

«Una sola cosa está clara—escríbe—la flaqueza del gobierno español, que cede hoy ante el gobierno italiano, y hace una protesta; y al día siguiente cede ante el Vaticano, y hace otra protesta, como aquel tal que tenía una escarapela tricolor para enseñarla á los liberales, y una escarapela blanca para mostrarla á los reaccionarios.»

Con un gobierno así, lo mejor sería tener con él los menos asuntos posibles.

Resumen de todo: que como nosotros temíamos, la nota del Observatore ha hecho reñofiar un incidente que creíamos erillado, y que sus palabras, caso de ser exactas, van probablemente á dar origen á nuevas esplicaciones y nuevos disgustos.

Los Sres. Comas y Calleja han visitado esta tarde al Sr. Moyano.

La reunion de que se viene hablando, se verificará el sábado próximo á las dos de la tarde, en casa del respetable senador por la Universidad Central; y es casi seguro que al abrirse las Cortes formule el Sr. Moyano una pregunta ó una proposicion sobre la conducta del señor conde de Puñonrostro.

La reunion de los fusionistas aún no se sabe cuándo se celebrará. Pero por lo que esta tarde hemos oido en el Congreso, no se celebrará hasta que se hallen en Madrid más diputados y senadores; y entonces la reunion será, no de ex ministros, sino de todos los representantes del país afiliados al partido que dirige el Sr. Sagasta; y despues de esta reunion general, en que se echen las líneas capitales de conducta, se reunirán por separado diputados y senadores, para acordar más concretamente las cuestiones que se han de susoitar al abrirse el Parlamento.

Del extranjero, lo más notable, es un telegrama que por separado publicamos, en el cual se dice que el Nigar seguirá como está ahora, y que así lo ha acordado la Conferencia de Berlin.

De ser esto exacto, quiere decir que Inglaterra ha triunfado en absoluto y que solo Portugal ha sucumbido; lo cual, si se confirma, hace poco honor á los poderosos de la Conferencia, que pocas habilidades y poco talento habrán necesitado para semejante conclusion.

Los Reyes han pasado la tarde en la Casa de Campo.

El jueves temprano saldrá para Daimiel S. M. el Rey, y regresará al día siguiente.

De modo que si sale el jueves temprano, es posible que el consejo de todas las semanas quede aplazado para el sábado.

Los valores, menos fuertes que los días últimos.

Cultos.

Santo de mañana.—Nuestra Señora de Loreto y San Melquiades.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Concepcionistas de la Latina, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En San Martin continúa la novena de Santa Lucía, y predicará D. Antonio Florez.

Novenas á la Purísima.

Se celebrarán novenas á la Purísima Concepcion, y serán oradores:

En el oratorio del Olivar, por mañana y tarde, el señor Garzon.

En el oratorio del Espíritu Santo, el Sr. Rizo.

BOLSA. COTIZACION OFICIAL DE HOY 9 DE DICIEMBRE

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Includes entries for 4 p. 100 int. e., Id. fin del corriente, Ob. Munic. de id., Ob. Erlanger de id., B. HIPOTECARIO, Cédulas al 7 p. 100, Idem al 6 por 100, Idem al 5 por 100, B. h. al 6 por 100, VRBS: COMERCIAL, Ac B. de España, Idem Hipotecario, Idem de Castilla, Tranvia de E. y M, Obligaciones de id.

Paris, á ocho dias vista, 494 1/2. Londres, á 90 dias fecha, 4750 y 45.

Resumen.

La contratacion poco animada. Contra lo que era de esperar, en vista de la subida de los cambios y la constante demanda de estos días, los fondos han estado ofrecidos en la Bolsa de esta tarde.

Los telegramas de anoche y de esta mañana de la Bolsa de Paris, anuncian cambios más bajos á que como es consiguiente se ha acomodado el mercado.

Esta nueva corriente de la contratacion ha retraido un tanto á los especuladores, resultando bastante reducido el número de operaciones realizadas.

Aun así son muchos los que creen que los cambios han de obtener alguna ventaja este mes, porque mucha parte del capital que ha de salir á la circulacion por cobro de intereses y amortizaciones, ha de buscar de nuevo su colocacion en la Deuda pública.

La Cotizacion Oficial señala los siguientes cambios: El 4 por 100 interior al contado se ha hecho á 60'20 y 25.

En cantidades pequeñas entre 60'25 y 61 por 100. A fin de mes á 60'15, 25 y 20.

A fin del próximo á 60'40 y 35. El exterior con solo el cambio de 60'70.

El amortizable á 75'60 y 40. En títulos pequeños entre 75'40 y 65.

Los billetes de Cuba á 87'30, 25 y 35. La Deuda de Cuba del 3 por 100 y 1 por 100 de amortizacion á 22'50.

Los valores del Banco Hipotecario sin cotizar. Las acciones del Banco de España á 299'50 y 300 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado y fin de mes, 60'15.

Cambios Mejos.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 1º centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 8º idem sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 6º idem.

La máxima fué de 9º idem.

La mínima, de 3º idem bajo 0.

El barómetro marca 742 milímetros, buen tiempo.

Espectáculos para mañana.

Real.—No hay funcion.

Español.—70 de abono.—T. 1º par.—A las 8 1/2.—La pata de cabra.

Apolo.—Turno 4º par.—A las 8 1/2.—La Marsellesa.

Marzuela.—51 de abono.—T. impar 3º del turno de 4.

La.—A las 8 1/2.—La Mascota.

Comedia.—8º de abono.—T. 2º impar.—A las 8 1/2.—El amigo Fritz.—El novio de doña Inés.—Intermedios por el sexteto.

Novedades.—A las 8.—Angel.—A las 10.—La blusa.

Estava.—T. 2º impar.—A las 8 1/2.—Medidas sanitarias.

Brias.—A las 9 1/2.—El estilo es el hombre.—A las 10 1/2.—Agua y cuernos.—A las 11 1/4.—Medidas sanitarias.

Lara.—T. 2º par.—A las 8 1/2.—Los espiritus.—Vivir para ver.—Escribir el bullo.—El último tranvia.

Variedades.—A las 8 1/2.—Los matadores.—A las 9 1/2.—De Madrid á Los Corrales.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—Los matadores.

Martin.—A las 8 1/2.—Ida y vuelta.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Por cantar á tiempo.—A las 11 1/4.—Los bandos de Villafrita.

Madrid.—A las 8 1/2.—Los baños de Ontaneda.—A las 9 1/2.—El cajón de sastre.—A las 10 1/2.—Dos pelaristas.

Exposicion Literaria.—Artística.—(Calle de Alcalá, 14) la entrada del paseo de coches del Parque de Madrid.

—Horas: de diez de la mañana á cuatro de la tarde.—Precio: una peseta.—Tranvia gratis para los que presenten billete talonario de entrada.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernández Calle de San Gregorio, núm. 8.

9 Dbre) VOLLETTIN DE «EL CORREO» (f. 7

LA PISTA DEL CRÍMEN

cion y desprecio que jamás he visto en ojos de mujer.

—¡Compadezco á vuestra mujer!—dijo. No pronunció una palabra más. Alzó la mano indicándole que se separara de ella, y emprendió con grave paso su solitario paseo.

IV.

Regreso.

Abandonados á nosotros mismos, permanecimos un momento silenciosos. Eustaquio fué el primero que habló.

—¿Estás en estado de andar y de volver á pie?—me preguntó—¿y vamos hasta Broadstairs y volveremos á Ramsgate por el camino de hierro?

Hízome esta pregunta tan tranquilamente como si nada de particular hubiera ocurrido entre nosotros. Pero sus ojos y sus labios hacíanle traicion y me daban á entender claramente lo que él sufría. La extraordinaria escena que acababa de suceder ante mi vista, lejos de quitarme el resto del valor, había fortalecido mis nervios por completo haciéndome dueña de mí misma. La incomprendible actitud de mi suegra al presentarse á ella mi marido, habíame sobreescitado hasta el más alto grado. ¿Cuál era el secreto de su desprecio hacia él y su piedad por mí? ¿Cómo explicaba su extraña indiferencia cuando mi nombre había herido dos veces su oído? ¿Por qué nos abandonó como si nuestra compañía le fuera insupportable? El interés capital de mi alma debía limitarse desde aquel momento á penetrar todo aquel misterio. ¿Caminar? Esperimentaba tan febril impaciencia por conocer todo aquello, que me parecía que podría ir hasta el fin del mundo, por solo encontrarme sin testigos con mi marido y poderle preguntar todo lo que deseaba.

Eustaquio lanzó una mirada á la fondista. Esta le comprendió.

—No quisiera imponerles mi compañía, señor—dijo vivamente.—Precisamente tengo unos asuntos en Broadstairs... y ya que estoy cerca, aprovecharé la ocasion. Buenos días, Mrs. Woodville.

Pronunció mi nombre con cierto énfasis é hizo al marcharse cierto guiño especial y significativo que en el estado de preocupacion en que me encontraba no pude comprender en lo más mínimo. Tampoco tenía ni tiempo ni deseo de averiguarlo. Despues de hacer á Eustaquio una reverencia un poco fria, dejémoslos tomando con rápido paso el camino de Broadstairs.

—¡Por fin estábamos solos!

No perdí el tiempo en reflexiones inútiles, ni prodigué mis palabras en preliminares supérfluos. La pregunta que dirigí á mi marido fué tan concisa como clara:

—¿Qué significa la conducta de tu madre?

En vez de contestarme soltó una carcajada, una carcajada desagradable, grosera, violenta, tan completamente diferente de las que yo le había oído otras veces, tan estrañamente contraria á lo que yo conocía de su carácter, que me quedé helada.

—¡Eustaquio!—dije—no te reconozco. Me espanta oírte.

No se cuidó de mis palabras. Parecía como que perseguía cierta idea alegre que acababa de surgir en su espíritu.

—¡Así es como me ama mi madre!—exclamó con el aire de un hombre irrisiblemente preocupado por una idea.—Dime todo lo que sepas de esto, Valeria.

—¿Que te diga lo que sé? Despues de lo que acaba de suceder, no soy yo seguramente la que tiene que hablar.

—Pero tú no ves que esto ha sido una escentricidad?

No solo no veo escentricidad alguna, sino que veo algo en el lenguaje y en la conducta de tu

madre, que me autoriza para pedirte una seria esplicacion.

—Mi querida Valeria, si conocieras á mi madre como la conozco yo, una seria esplicacion de su conducta sería lo último que se te ocurriera pedirme. ¡Tomar á mi madre en serio! (y se echó á reír otra vez). ¡Querida mía, no sabes hasta qué punto me diviertes!

Todo aquello era anti-natural; forzado evidentemente. ¡El, el más delicado, el más distinguido de los hombres... él, un gentleman en la más alta expresion de la palabra... era, hablándome así, torpe, grosero, vulgarote! Mi corazon se sintió instantáneamente sobrecogido por un terror á que no pude resistirme á pesar de mi amor por él. Enmedio de mi profundo disgusto, no pude menos de preguntarme si mi marido comenzaba á engañarme, á representarme, y á representarme mal, una comedia conmigo, despues de una semana apenas de matrimonio.

Traté de ganar su confianza de otro modo. El estaba evidentemente decidido á hacerme participar de su modo de ver la cuestion; resolví, por mi parte, aceptar aquel punto de vista.

—¡Pretendes—dije dulcemente—que no comprendo bien á tu madre? ¿Quieres ayudarme á ello?

—No es fácil ayudar á comprender á una mujer que no se comprende de sí misma—no, respondí—pero voy á tratar de hacerlo. La clave del carácter de mi pobre madre se condensa en una sola palabra: escentricidad.

Si hubiera tratado de buscar en el diccionario la palabra menos propia para pintar á la dama que yo había encontrado en la playa, hubiera sido aquella precisamente. Un niño que hubiera visto lo que yo, que hubiera oído lo que oí, hubiera podido comprender que mi marido se burlaba... y que se burlaba groseramente de la verdad.

—Recuerda lo que te acabo de decir—prosiguió—y si quieres comprender á mi madre, haz lo que te acabo de decir un momento hace... dime todo lo que acaba de ocurrir. ¿Cómo llegaste á hablarla, á entablar conversacion con ella?

—Ya lo has oído á tu madre, Eustaquio. Iba detrás de ella cuando dejó caer una carta por casualidad...

—No por casualidad—me interrumpió intencionadamente...

—¡Imposible!—exclamé—¿A qué dejar caer la carta intencionadamente?

—Usa de la clave de su carácter, querida mía, ¡excentricidad! Ese ha sido un modo raro tan bueno como otro cualquiera para trabar conocimiento contigo.

—¿Para hacer conocimiento conmigo? Pero no he dicho que yo iba detrás? No ha podido adivinar mi presencia sin que la hablara.

—Esa es una suposicion, Valeria.

—Es un hecho cierto.

—Perdon, tú no conoces á mi madre como yo la conozco.

Comencé á perder la paciencia.

—¿Quieres decirme, sin duda, que tu madre ha salido esta mañana de su casa con el propósito hecho de entablar conocimiento conmigo?

—No me cabe la menor duda de ello—dijo friamente.

—¿Por qué, pues, no me reconoció al escuchar mi nombre? Dos veces la fondista me llamó mistres Woodville con perfecta claridad, y las dos veces puedo jurarte por mi honor, que ese nombre no ha causado en ella la menor impresion. Su mirada, la expresion de su fisonomía, permanecieron tan impasibles, como si lo hubiera oído por primera vez en su vida.

—Fingimiento es la palabra propia que se puede aplicar á eso—díjome mi marido.—Las comediantas no son las únicas que hacen comedias. El objeto de mi madre es conocerte perfectamente, y por lo tanto, tratarte en completa libertad, es decir, como pudiera tratar á una estraña. Este es un rasgo muy propio del carácter de mi madre. Si yo no os hubiera encontrado juntas como ha sucedido, te hubiera preguntado, hubiera inquirido cuanto nos concierne á nosotros y tú hubieras contestado inocentemente como se contesta á una persona á quien se conoce casualmente. Conozco

PURGANTE
REFRESCANTE

PROBAR EL AGUA DE CARABAÑA

ANTIBILIOSA
ANTIHERPÉTICA

AUTORIZADA POR REAL ÓRDEN FECHA 11 DE DICIEMBRE DE 1883

Los productos medicinales tienen tanto valor, cuanto más curan; por esta razón, una botella de AGUA DE CARABAÑA representa más valor que todo el manantial de las que quieren aparecer como sus similares ó semejantes, pareciéndose solamente á las de CARABAÑA en que purgan bien ó mal, con ó sin molestias y aparte de otras consecuencias funestas que resultan de su empleo. LOS MAS ILUSTRADOS MEDICOS recomiendan y emplean con absoluta preferencia el AGUA DE CARABAÑA, obteniendo en todos los casos satisfactorios resultados, no sólo como purgante sin posible sustitución con ningún otro, sino como precioso medicamento en las enfermedades del estómago, hígado, vientre, bazo, vicios herpético-escrofulosos del interior y exterior. No se parece ni puede confundirse en sus efectos y resultados con ninguna otra agua ni producto. No irrita ni produce dolores, ni molestia alguna. Deber de humanidad es propagar el conocimiento de este precioso medicamento. Ha obtenido cuatro grandes premios. **Tres Medallas de Oro**. Pídase la Memoria científica.

Venta en todas las buenas farmacias y droguerías de España. En el extranjero, Cuba y Filipinas, direccion los anuncios en cada país.

Depositorio general y propietario, **R. J. CHAVARRI**
87, calle de Atocha, 87, Madrid.

PURGANTE
REFRESCANTE

PROBAR EL AGUA DE CARABAÑA

ANTIBILIOSA
ANTIHERPÉTICA



ASMA

tos ferina, catarros crónicos,
opresiones, sofocacion.

NUEVO DESCUBRIMIENTO

Polvos anti-asmáticos de GASTALDO

de sorprendentes resultados. Depositorios: Madrid, farmacias de los Sres. Borrell hermanos, Moreno Miquel, Villarón, Prieto; Aranjuez, Santisteban; Avila, Castro; Ciudad-Real, Obon; Valdepeñas, Bermejo; Guadalajara, Riofrio; Huesca, Bayon; Leon, Merino; Logroño, Sanchez; Lugo, Iglesias; Orense, viuda de Aldemira; Palencia, Beldava; Santander, G. Marañon; San Sebastian, Usabiaga; Segovia, Torre Agero; Soria, Lacalle; Toledo, Gil de Albornoz; Quintanar, Rocher; Talavera, Riestra, y en todas las capitales y poblaciones de más importancia de España.

GRANDES ALMACENES DE SANTA CRUZ

NOVEDADES DE INVIERNO

LANERIAS-SEDERIAS-BLONDAS

NUEVOS MODELOS

EN

ABRIGOS CON PIELES, PARDESUS, JERSEYS E IMPERMEABLES

CHALES, CACHEMIRAS É HIMALAYAS

1, PLAZA DE SANTA CRUZ, Y BOLSA, 16

GRANDES DEPÓSITOS

ALFOMBRAS

GUSTOS NUEVOS Y ELEGANTES
PARA SALAS, GABINETES Y OFICINAS

Moquetas superiores, colores sólidos; antes valian 6 pesetas y vendemos colocadas á 4 pesetas.

Moquetas pura lana, clase muy buena, á 2'50 pesetas.

Alfombras rizadas de Bruselas á 3 pesetas.

Alfombras de fieltro preciosos dibujos, ancho 7/4, que valen 18 reales, á 11 reales.

Alfombras de fieltro 5/4 de ancho en colores especiales; colocadas á 2 y 2'50 pesetas.

Fieltros de dibujos muy bonitos en competencia con los cordelillos y abacás, á 1'50 pesetas.

Abacás y cordelillos ingleses, ancho 4/4 á 3 y 4 reales colocados.

Pieles, limpia barros y cepillos para la limpieza de las alfombras, así como telas para pasos.

Grandiosos surtidos en alfombrillas sueltas para sofás, gabinetes y pies de cama.

Dibujos nuevos y elegantes de cortinas de yute y telas caprichosas para comedores y gabinetes, desde 20 pesetas el par.

Artículos numerosos y escogidos en ricas telas para tapicería, como sillerías, cortinas y toda clase de muebles, haciendo un descuento especial en estos géneros.

Mantas para cama y viaje, sillas y veladores extranjeros, espejos de tres lunas y caprichos especiales de Viena.

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID

Romeas á Provincias.—Dirigirse al propietario D. Eduardo [García Inozal], pidiendo muestras y catálogos.

ARBOLES DE SOMBRA Y ADORNO

Plátanos orientales muy bien formados, cuatro años de y cuatro metros de altura, á rs. uno.

Idem de tres años y tres metros, á 3 rs.

Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay inmediatos al vivero; plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.

Fresnos de id. id., á 3 rs.

Idem menores, á 2 1/2 rs.

Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.

Arboles de mayor tamaño para formar inmediatamente alameda, á precios convencionales

También hay plantas de magnolias grandifloras.

Diríjase los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Besaya

Embalaje de cuenta del comprador, puestos sobre wagones en Las Caldas.

ROYAL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.—Capital efectivo, primas y reservas: 497,333,000 rvn., contra rvn. 452,854,258'75 el año anterior.

JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERGOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA

de BONJEAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)

La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar las alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABÉLONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en Paris
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES

IMPORTANTÍSIMO EL FIGARO ILUSTRADO PARA 1884 Y 1885

Esta notable publicación, que debia aparecer en Paris el 1.º de Diciembre, aparecerá el día 5 del mismo y contendrá:

ILUSTRACIONES EN COLORES: de ED. DETAILLE, *Un Recuerdo de Rusia*; de A. DE NEUVILLE, *Delante de Belfort*; de P. LE BLANT, *Carta de Francia*, y de GEOFFROY, *Un día de verano en los Campos Eliseos*.

MUSICA: de LISZT, *Rapsodia húngara*; de J. MASSENET, *Romanza con letra*; de LECOQ, *Baile Infantil*; de O. METRA, *Paseo Polka*. Todo ello con ilustraciones de AVRIL, POISSON, FÉPONT y MARAIS.

RETRATOS-CARICATURAS de celebridades contemporáneas de todos los países por M. LUQUE.

ILUSTRACIONES EN NEGRO en páginas enteras de MEISSONNIER, *El guía*; de DUEZ, *El viejo marino*; de GERVEUX, *Safo*; de BERNE-BELLECOUR, *Abertura de la cubierta de una fragata*; de CHELMOUSKI, *Batalla de mendigos polacos*; de ARANEA, *Escena de Don Quijote*; de FEYEN PERRIN, *Una paisana yendo al mercado*; de LHERMITTE, *Los bebedores*.

TEXTO: Artículos de SARDOC; de COPEE, *El primer deseo*, de ZOLA, *Vivires circulares*, de JULES VERNE, *Fruit-Flacc*, de GEORGES OHNET, *El buzon de Correos*, y otros varios.

En resumen: además de la música y el texto, hay elementos para hacer preciosos cuadros con cromos, grabados en acero y en piedra, y fotografías.

Los pedidos para España se dirigirán á la Sociedad general de Anuncios, PRINCIPE, 27, donde se reciben encargos desde un número en adelante.

Se vende al precio de pesetas 3'50 el número, y á los libreros que pidan más de 25 ejemplares, se les hará la rebaja de 10 por 100.

SABAÑONES.

Los cura y evita su ulceracion el Tópico Castellano.—Uca pasela el frasco.—Peligros, 4, Farmacia de Zúñiga.

RODEGA DE CASABONA Y C.
Ferraz, 88 y Jardines, 18.
Tinto de pasto á 63 cts. botella

BASS ET CO'S
INDIA PALE ALE

Los Sres. Bass et Co. previenen al público que habiendo nombrado agente en Málaga á D. Jorge Hodgson, las cervezas de su fabricación recitan etiquetas de dicho autor, haciendo fe en las etiquetas, edulcoradas y corchos de las botellas, procedencia del género.—Barrion Upton Street East, n.º 157A.

SOLUCION CASES
DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, isis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la COIRRE.—Al por mayor, Sres. Aviñó y Ceses, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.
Eo. Alcantar: farmacia de D. Francisco Aguilo, May

Se vende papel en la Administración de este periódico.
8, San Gregorio, 8.

TONICO-GENITALES

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Éxito seguro, exentos de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se mandan por correo.

DR. MORALES, CARRETAS, 39, MADRID

NUBIAN

BETUN IMPERMEABLE en botellas.—Da un brillo igual al del charol, el cual se conserva durante una semana en todo tiempo.



BETUN en cajas de hoja de lata. Producto adoptado por los ejércitos ingleses.

PASTA MATE para cubrir y borrar mate. Verdadero producto inglés.

GRASA RUSA para enluzado de cañas.

"METAL POLISH" para conservar y pulimentar toda clase de metales.

En Venta por menor, en todas las Zapaterías, Especerías, etc.
Depósito en Madrid: RODRIGUEZ Hermanos, Tetuan, 21.
FÁBRICAS EN LONDRES.

JARDIN DE CAPUCHINOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIA

Completa y variada coleccion de frutales (200 variedades). Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones.

Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aire libre.

Renombradas colecciones de claveles y rosales (300 variedades).

Eucalyptus glóbulos para grandes plantaciones.

Plantaciones de parques, paseos y jardines.

Precios sin competencia. Embalajes ratic.



Se reciben esquelas de defuncion para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo.